

Recuperación de México, retrasada: Fitch Ratings

CIUDAD DE MÉXICO, mayo 25 (EL UNIVERSAL).- A partir de la llegada de Andrés Manuel López Obrador a la presidencia de México se han generado políticas públicas que han causado preocupaciones, dijo Charles Seville, analista para México de Fitch Ratings.

En un foro organizado por la calificadora, la especialista dijo que las modificaciones al marco legal realizadas por la actual administración han repercutido en la confianza de los inversionistas privados, ya que en algunas ocasiones se han visto afectados sus negocios.

Seville explicó que las reformas en el sector eléctrico e hidrocarburos han inquietado a los empresarios del sector.

"Algunas solamente han causado ruido, pero otras se convirtieron en políticas económicas", comentó. Recordó que la primera revisión a la baja de la calificación a 'BBB-', que tiene México fue porque las reformas estructurales en materia de educación y energético no detonaron un mayor crecimiento económico en el país.

"Esa es la esperanza que se tiene y parece que tomará mayor tiempo del esperado llevar a México a un mejor camino del crecimiento", comentó.

Para 2021, Fitch Ratings espera un crecimiento de 5% de la economía mexicana, impulsado por la demanda externa de Estados Unidos y los estímulos fiscales del gobierno de Joe Biden.

En ese sentido, Fitch Ratings espera que la recuperación económica en México, Centroamérica y el Caribe se retrase en las calificaciones de sus pares dadas las profundas contracciones económicas de la región y las perspectivas de recuperación moderadas, ya que las presiones negativas en las calificaciones continúan un año después del brote de la pandemia de Covid-19.

"Las presiones de calificación en Centroamérica y el Caribe también incluyen finanzas públicas más débiles y capacidad de financiamiento limitada", explicó.

De acuerdo con Fitch Ratings, las finanzas públicas son el factor clave de calificación negativa para la mayoría de los países centroamericanos, ya que la pandemia exacerbó las débiles tendencias fiscales.

"La relación deuda-PIB aumentó en 12.3 puntos porcentuales en promedio, aunque los aumentos en Guatemala, México y Nicaragua fueron menores. La recaudación de impuestos en la región va a la zaga de las calificaciones de sus pares, lo que limita la capacidad de los gobiernos para brindar alivio fiscal, apoyar la recuperación económica y, junto con los altos pagos de intereses, indica un espacio fiscal relativamente estrecho", dijo.

En ese sentido, un aumento sustancial del desempleo en la región y la tibia recuperación del turismo pueden retrasar la recuperación económica posterior a la pandemia.

"El lento progreso de la vacunación sigue siendo un riesgo latente de una pandemia prolongada. La campaña de vacunación, particularmente en Jamaica, Nicaragua y Guatemala, se ha quedado rezagada en otras regiones del mundo", añadió.